
关注“大同日报融媒”
官方微信

快捷互动立体权威

民生热线民生热线 042023年 9月 28日 星期四
本版责编 朱凌锋

本报讯（记者 刘剑）为提高通行
效率，提升行车体验感，日前，市公安局
交警支队对和瑞街路段 6 个红绿灯路口
进行了绿路信号优化调整。

据了解，此次对和瑞街（平安大道）
东起国药同煤总医院恒安院区路口，西
至和瑞街和新胜东路交汇路口，全长 3.1
公里的 6个红绿灯路口进了信号优化。

交警支队根据各路口早、平、晚高

峰三个时段流量分析，按照实际情况，
将 6 个信控路口设计成早、平、晚高峰三
个时段双向绿波方案，保证车辆快速通
过。早高峰和平峰绿波段采取双向均
衡通行策略，东向西停车一次，西向东
停车两次。晚高峰绿波段采取双向均
衡通行策略，东向西停车两次，西向东
停车一次。交警建议，绿波速度为每小
时 45公里至 55公里。

采访中，该支队相关负责人表示，
该 路 段 主 要 协 调 东 西 向 通 行 ，南 北 向
根 据 潮 汐 现 象 具 体 流 量 做 精 细 化 配
时 ，不 影 响 东 西 向 绿 波 效 果 。 该 路 段
进 行 绿 路 信 号 优 化 调 整 后 变 得 更 加
畅 通 。 近 期 会 有 较 多 车 辆 驶 入 该 路
段 ，对 绿 波 效 果 造 成 略 微 影 响 ，交 警
支 队 配 时 中 心 会 根 据 路 口 实 时 情 况
进行调整。

本报讯（记者 龙中华）“3 年前，我患
上了渐冻症，如今出行只能坐轮椅，不知
能否办理残疾证？”日前，东信国际小区居
民林女士致电本报热线咨询。

据林女士讲，她今年 42 岁了。3 年前，
她突感身体不适，到医院检查被告知，情
况不好，让她到北京好好检查一下，经检
查，最终被确诊为渐冻症。大夫告诉她，
目前，这种病没有有效药物治疗，唯一的
办法是只能用药维持。如今，林女士病情
逐渐加重，已经不能独立行走，只能依靠
轮椅出行，甚至生活也不能自理。她想咨
询一下是否能办理残疾证？

就此，记者采访了平城区残联相关负
责 人 。 她 说 ，按 照 林 女 士 描 述 的 病 情 情
况，应该符合办理残疾证的条件。林女士
可以持身份证、病例到街道领取残疾人证
申请表，工作人员会告知她该到哪家医院
去鉴定以及鉴定的时间。如果当事人到
医院鉴定结果属于残疾范畴，可将有关材
料交回街道办，再由街道将材料上报给平
城区残联。他们会根据上报的材料，按照
相关规定为林女士办理残疾证。
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提高通行效率 改善行车体验

本报讯（记者 龙中华）“我们小区
附近一家酒店装修有一段时间了，昼夜
施工影响居民正常休息。希望相关部
门制止这种扰民行为。”这是近日平城
区明珠苑小区居民李女士致电本报热
线反映的闹心事。

据李女士讲，明珠苑小区南侧有一
家关门多时的“速 8 酒店”，前一段时间
开始装修，至今已经有 1 个月了，且昼夜
施工。在晚上夜深人静时，铁锹摩擦地
面 与 沙 子 的 嚓 嚓 声 、叮 叮 当 当 的 敲 打
声，还有混凝土搅拌机、货车卸砖块等
声 音 ，严 重 干 扰 了 小 区 居 民 的 正 常 休
息。李女士家在该小区 2 号楼，距离这
家酒店最近，常常大半夜被吵醒，且难
以再入睡。她白天还要上班，孩子也要
上学，如果晚上休息不好，对工作、学习
会有很大影响。他们多次向有关部门
反映，却一直没有结果。希望相关部门
能让施工方不要再在居民们休息的时
间段内施工。

日 前 ，记 者 赶 往 明 珠 苑 小 区 附 近
的“速 8 酒店”了解情况。一位白姓负

责人说，他们晚上施工少。不过，他会
与领导反映居民们的意见。将施工时

间 妥 善 安 排 好 ，避 免 干 扰 附 近 居 民 正
常休息。
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本报讯（记者 龙中华）“我们楼房
单元门附近两盏太阳能路灯坏了，这给
居民出行带来不便，胆小的居民甚至怕
黑不敢通行。希望物管站能够尽快更
换或修复路灯。”近日，万城华府居民王
女士致电本报热线反映。

据王女士讲，万城华府小区 11 号楼

1 单 元 门 附 近 有 两 盏 太 阳 能 路 灯 坏 了
一 段 时 间 了 ，迟 迟 不 见 有 人 修 理 。 这
给 居 民 们 出 行 带 来 一 定 的 不 便 ，早 出
晚 归 和 上 下 学 的 孩 子 不 敢 摸 黑 走 路 。
他们也曾多次督促有关部门尽快修缮
坏 损 的 路 灯 ，无 奈 迟 迟 没 有 结 果 。 马
上 就 要 过 节 了 ，居 民 们 希 望 单 元 门 前

灯 亮 起 来 ，让 大 家 过 一 个 亮 堂 舒 心 愉
快的节日。

就 此 ，记 者 采 访 了 万 城 华 府 物 管
站 负 责 人 。 他 说 ，他 们 刚 刚 更 换 了 11
号 楼 附 近 的 路 灯 ，应 该 亮 着 呢 。 既 然
居 民 反 映 ，他 们 会 尽 快 派 人 到 现 场 修
复路灯。

路灯坏了 居民出行不便

万城华府 11号楼 1单元

平城区残联：符合条件可办理

本报讯（记者 高燕）9 月 28 日是“世
界狂犬病日”，今年的宣传主题是“为了同
一健康而努力”，旨在靠每个人的努力共
同预防狂犬病。昨日，市疾控中心发布健
康提示，提醒市民狂犬病可防不可治，及
时接种疫苗是关键。

市疾控中心专家介绍，狂犬病又称恐
水症，是由狂犬病毒引起的主要侵犯中枢
神 经 系 统 的 一 种 人 畜 共 患 的 急 性 传 染
病。人狂犬病 90%以上由狗传染，其次是
猫。狂犬病主要的传染方式是通过被狗
或其他动物咬伤、抓伤皮肤或被舔粘膜而
感染。人狂犬病主要有恐水、怕风、光、声
等临床症状。狂犬病没有有效治疗手段，
病死率几乎 100%，但做好预防可以防止发
病，所以及时接种疫苗是关键。

市疾控中心提醒，预防狂犬病首先要
带宠物定期到狂犬病定点免疫点注射兽
用狂犬疫苗，犬、猫等得到了疫苗的保护，
可以大大降低它们的带毒率和发病率，减
少对人类的威胁。同时，人被狗、猫咬伤
或抓伤后要先作伤口处理，不要止血，让
血流出来，再用 20%的肥皂水或 1/500-1/
1000 的新洁尔溶液反复冲洗 10-20 分钟，
再用大量清水冲洗 10 分钟，最后涂上碘酒
消毒，伤口不要包扎到正规的狂犬疫苗接
种部门及时、全程接种狂犬疫苗。

狂犬病
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市疾控中心：及时接种疫苗是关键

本报讯（记 者 辛 雅 君） 本 想 花
1.5 万元买张大品牌的好桌子，哪知却买
来了无尽的烦恼。

据孙女士介绍，7 月 1 日，她在红星
美凯龙魏都店内的大连华丰家具专柜
购买了一套价格为 1.5 万元的餐桌椅，7
月 26 日，又在该店购买了摆放在餐桌上
的玻璃台面，价格为 700 元，8 月 1 日，餐
桌椅送货到家，孙女士发现餐桌不稳、
桌面不平整、餐椅高度高于店内陈列餐
椅 2.5 厘米。她向商家反映，商家的答
复是餐桌可以处理，但餐椅属于产品升
级，不是质量问题，不能退换。然而，孙
女士发现餐椅下面标注的生产日期在
一年半之前。8 月 7 日，定制的玻璃台面
也送至家中。销售人员口中的高质量

玻璃台面，不仅表面多处划痕，玻璃边
缘手感呈波浪形且布满锯齿痕，没有任
何质量认证标识。鉴于以上问题，女士
要求商家退货，并于 8 月 14 日投诉至红
星美凯龙商场。经调解，终于在事发 1
个月后，商家退还了孙女士餐桌、餐椅
的货款，但却扣除了运费、手续费等相
关费用 372 元，而玻璃台面的问题始终
未得到解决。

9 月 15 日，记者跟随孙女士来到红
星美凯龙魏都店大连华丰家具专柜走
访了解此事。销售人员表示，孙女士的
消费投诉已经处理完结。至于玻璃台
面，并非大连华丰家具的商品，她们可
以帮忙联系厂家，但玻璃台面属于定制
产品不好处理，最好先临时存放在消费

者家中，联系好其他买家再予退货。
红星美凯龙商场售后部门工作人

员 接 受 记 者 采 访 时 表 示 ，商 场 已 经 协
调 退 掉 了 餐 桌 椅 ，商 场 也 已 对 商 家 私
自 收 款 的 行 为 作 出 了 内 部 处 罚 ，至 此
商场对孙女士的消费投诉已经处理完
结。之后，销售人员又表示，能以个人身
份与孙女士协商，可以拿出玻璃台面的
一半价钱 350元作为补偿，但孙女士认为
这样的处理方式不合情理，没有同意。

品牌家具“一身病” 定制台面退货难
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